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Les derniers dinosaures

Ce soir-là, dans ma chambre, j’ai écout____ la radio: «Des chercheurs ont redonn____

vie aux dinosaures dans le plus grand secret. Mais ceux-ci ont échapp____ à leur

surveillance. Le ministère de l’Intérieur conseille à tous de rest____ calmes. »

J’ai ét____ tellement surpris que j’ai cru que j’allais en aval____ ma langue. J’ai

voulu me barricad____ dans ma chambre, j’ai mis mon armoire devant ma fenêtre

et j’ai déplac____ mon lit devant la porte. Puis je me suis cach____ dans mon

placard. La radio marchait toujours. 

Une dizaine de minutes plus tard, un animateur a repris la parole pour annonc____

que ce n’était qu’un canular invent____ pour le 1er avril.

Complète les formes verbales du texte avec -é ou -er.

Aide: Pour savoir s’il s’agit du participe passé ou de l’infinitif d’un verbe du 1er groupe, 

remplace la forme à compléter par l’infinitif ou le participe passé d’un verbe d’un

autre groupe, par exemple vendre (vendre ; vendu) ; les deux formes sont dans ce cas

bien distinctes !

Ex. : J’ai vendu la radio. ➝ J’ai écouté la radio. (Tu peux remplacer par le participe

passé vendu, donc tu as affaire au participe passé écouté, tu écris -é.)
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• Il ne faut pas confondre l’infinitif et le participe passé des verbes du 1er groupe

qui se terminent par le même son mais qui ne s’écrivent pas de la même manière.

Ex. : Il n’a écouté que d’une oreille. ➝ Écouté est un ______________________________.

Je vous propose d’écouter un disque. ➝ Écouter est un _______________________.

• Un verbe est toujours à l’infinitif quand il est précédé d’un verbe conjugué.

Ex. : Karim va achet____ du lait. – Marie n’aime pas nag____ .

Un verbe est le plus souvent à l’infinitif quand il est précédé d’une préposition.

Ex. : Ces élèves n’arrêtent pas de bavard____ .

•1 Remplace les mots en italique :

— par un participe passé en -é s’il s’agit d’un participe passé,

— par un infinitif en -er s’il s’agit d’un infinitif.

1. Je vais faire le repas. ➝ Je vais ___________________ le repas.

2. Elle a découvert la cachette. ➝ Elle a ___________________ la cachette.

3. Vous devez revenir avant la nuit. ➝ Vous devez ___________________ avant la nuit.

4. Tu as envie de rire. ➝ Tu as envie de ___________________.

5. Ils ont perdu leurs clés. ➝ Ils ont ___________________ leurs clés.

6. Nous avons entendu les informations.

➝ Nous avons ___________________ les informations.

•2 Complète avec -é ou -er.

1. Il a partag____ le butin. – Il va partag____ le butin.

2. Tu veux trouv____ un trésor. – Tu as trouv____ un trésor.

3. Nous avons cach____ le coffre. – Nous voulions cach____ le coffre.

4. Elles attendent pour pass____ la frontière. – Elles ont pass____ la frontière.

5. Je voudrais explor____ le monde. – J’ai explor____ le monde.

•3 Complète avec -é, -er, -ait ou -aient.

Jadis, les pirates sillonn__________ les mers. Ils ont attaqu__________ de nombreux

bateaux et cach__________ des trésors. Nous aimerions pouvoir déterr__________ces

butins, devenir riches et men__________ une vie de pacha ! Mais les pirates ont

gard__________ jalousement leurs secrets : un de leurs traits communs ét__________

leur discrétion… Beaucoup d’hommes ont rêv__________ un jour de trouv__________

un trésor, mais y sont parvenus.
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